

TABELLE DEI MINIMI CONTRATTUALI RELATIVI CNCL COOPERATIVE SOCIALI VALIDA PER LA PROVINCIA DI BERGAMO

Elaborazione integrativa delle tabelle nazionali sottoscritte dalle centrali cooperative e dalle OO.SS. Depositata ufficialmente presso la DPL della provincia di Bergamo

COSTO ORARIO DEL LAVORO PER LE LAVORATRICI E I LAVORATORI DELLE COOPERATIVE DEL SETTORE SOCIO-SANITARIO-ASSISTENZIALE-EDUCATIVO E DI INSERIMENTO LAVORATIVO - COOPERATIVE SOCIALI - C.N.L. 09/03/2024 e CONTRATTO INTEGRATIVO TERRITORIALE (CIT) DI BERGAMO PER LE COOPERATIVE SOCIALI 08/11/21

DA FEBBRAIO 2024	A1	A2	B1	C1	C2	C3/D1	C3/D1 con I.p.	D2	D2 con I.p.	D3/E1	E2	E2 con I.p.	F1	F1 con I.p.	F2	F2 con I.p.
A-Elementi retributivi																
Minimi contr. il conglobati mensili	1.307,22	1.319,37	1.381,00	1.485,21	1.529,48	1.574,41	1.574,41	1.660,99	1.660,99	1.768,09	1.908,58	1.908,58	2.107,81	2.107,81	2.407,25	2.407,25
Anzianità (tre scatti)	34,86	40,29	48,81	55,77	58,89	61,98	61,98	69,72	69,72	80,58	94,50	94,50	110,53	110,53	139,44	139,44
Indennità professionali art. 28						61,97	61,97	154,94	154,94		258,23	258,23			232,41	232,41
Indennità di funzione											77,47	77,47	154,94	154,94	232,41	232,41
Altre Indennità	39,22	39,58	41,43	44,56	45,88	47,23	47,23	49,83	49,83	53,04	57,26	57,26	63,23	63,23	72,22	72,22
Tredicesima mensilità	115,11	116,60	122,60	132,13	136,19	140,30	140,30	148,38	148,38	158,48	178,15	178,15	203,71	203,71	237,61	237,61
Lordo mensile	1.381,30	1.399,24	1.471,24	1.585,54	1.683,62	1.745,59	1.745,59	1.780,54	1.780,54	1.901,71	2.137,81	2.137,81	2.444,51	2.444,51	2.851,32	2.851,32
TOTALE A (ANNUO+ TREDICESIMA)	17.956,86	18.190,13	19.126,12	20.611,97	21.245,31	21.887,09	21.887,09	23.147,02	23.147,02	24.772,27	27.791,50	27.791,50	31.778,69	31.778,69	37.067,13	37.067,13
B-Oneri previd. e ass.vi																
Inps (28,03%)	5.033,31	5.098,69	5.363,05	5.777,54	5.955,06	6.134,95	6.134,95	6.488,11	6.488,11	6.929,65	7.789,95	7.789,95	8.907,57	8.907,57	10.389,92	10.389,92
Inail (3%)	538,71	545,70	573,78	613,36	637,36	656,61	656,61	680,78	680,78	741,67	833,74	833,74	953,36	953,36	1.112,01	1.112,01
TOTALE B (ONERI PREVID. LI E ASS. VI)	5.572,01	5.644,40	5.934,84	6.395,89	6.592,42	6.791,56	6.791,56	7.168,89	7.168,89	7.671,32	8.623,70	8.623,70	9.860,93	9.860,93	11.501,93	11.501,93
C-PTT																
PTT	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00
CTR Previdenziali e assicurativi	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94
Totale PTR	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94
D-Altri Oneri																
Trattamento fine rapporto	1.330,14	1.347,42	1.416,75	1.526,81	1.573,73	1.621,27	1.621,27	1.680,94	1.680,94	1.863,80	2.058,63	2.058,63	2.353,98	2.353,98	2.745,71	2.745,71
Rivalutazione I.F.R. (4,444%)	354,71	359,32	377,80	407,16	419,67	432,34	432,34	448,26	448,26	488,35	548,97	548,97	627,73	627,73	732,20	732,20
Previdenza complementare (1,5%)	269,35	272,85	286,89	309,18	318,68	328,31	328,31	340,39	340,39	370,83	416,87	416,87	476,68	476,68	556,01	556,01
Assistenza Sanitaria Integrativa	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00	66,00
TOTALE C (ALTRI ONERI)	2.020,20	2.045,59	2.147,45	2.305,15	2.378,07	2.447,92	2.447,92	2.585,03	2.585,03	2.804,23	3.090,48	3.090,48	3.524,39	3.524,39	4.099,92	4.099,92
COSTO ANNUO (A+B+C+D)	25.994,01	26.315,06	27.643,34	29.751,95	30.650,74	31.561,51	31.561,51	33.249,50	33.249,50	35.584,98	39.940,61	39.940,61	45.598,94	45.598,94	53.103,92	53.103,92
COSTO ORARIO	16,79	17,00	17,86	19,22	19,80	20,39	20,39	21,13	21,13	22,99	25,80	25,80	29,46	29,46	34,30	34,30
E-COSTI SICUREZZA SUL LAVORO																
	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35
COSTO DEL LAVORO + ONERI SICUREZZA LAVORO	17,14	17,35	18,21	19,57	20,15	20,74	20,74	21,48	21,48	23,34	26,15	26,15	29,81	29,81	34,65	34,65
F- INCIDENZA COSTI GENERALI (15%)	2,57	2,60	2,73	2,94	3,02	3,11	3,11	3,28	3,28	3,56	3,92	3,92	4,47	4,47	5,20	5,20
COSTO DEL LAVORO PER BASE ASTA	19,71	19,95	20,94	22,51	23,17	23,85	23,85	24,76	24,76	26,90	30,07	30,07	34,28	34,28	39,85	39,85
C- PER BASE ASTA CON IND. DI TURNO	22,01	22,29	23,39	25,14	25,88	26,64	26,64	27,59	27,59	29,98	33,59	33,59	38,29	38,29	44,52	44,52
Costi aggiuntivi Inte. maternità-ART 63	0,15	0,16	0,16	0,18	0,18	0,18	0,18	0,19	0,19	0,22	0,24	0,24	0,27	0,27	0,32	0,32
Costi aggiuntivi Tempi di Vestizione-Art 85	0,39	0,39	0,41	0,44	0,46	0,47	0,47	0,50	0,50	0,54	0,60	0,60	0,68	0,68	0,80	0,80
Costi aggiuntivi Ripetibilità-Art 57	3,44	3,47	3,55	3,69	3,75	3,81	3,81	3,88	3,88	4,11	4,36	4,36	4,73	4,73	5,22	5,22

NB non iscritta IRAP perché attualmente le cooperative sociali sono esenti da ricomprendere in caso di variazione normativa

ORARIO DI LAVORO	
Ore teoriche (38 ore x 52 settimane)	1.976,00
Ore mediamente non lavorate	428,00
Casi suddivisi	
Ferie	165,00
Festività e festività sopresse	108,00
Assesme sindacali	12,00
Malattia, gravidanza, infortunio	120,00
Diritto allo studio	3,00
Formazione professionale	8,00
Formazione, permessi R.L.S. (D.lgs. 81/2008) e s.m.	12,00
Ore mediamente lavorate	1.548,00

Bergamo 17 giugno 2024



ISPettorato Territoriale
DEL LAVORO DI BERGAMO
Dott. Giovanni Sella

pag. n. 3

17 GIU. 2024

TABELLE DEI MINIMI CONTRATTUALI RELATIVI CON LE COOPERATIVE SOCIALI VALIDE PER LA PROVINCIA DI BERGAMO

Elaborazione integrativa delle tabelle nazionali sottoscritte dalle centrali cooperative e dalle OO.SS. Depositate ufficialmente presso la DPL della provincia di Bergamo

COSTO ORARIO DEL LAVORO PER LE LAVORATRICI E I LAVORATORI DEL SETTORE SOCIO-SANITARIO-ASSISTENZIALE-EDUCATIVO E DI INSERIMENTO LAVORATIVO - COOPERATIVE SOCIALI - C.C.N.L. 05/03/2024 e CONTRATTO INTEGRATIVO TERRITORIALE (CIT) DI BERGAMO PER LE COOPERATIVE SOCIALI 08/11/21

DA OTTOBRE 2024	A1	A2	B1	C1	C2	C3/D1	C3/D1 con i.p.	D2	D2 con i.p.	D3/E1	E2	E2 con i.p.	F1	F1 con i.p.	F2	F2 con i.d.
A-Elementi retributivi																
Minimi contr.li conglobati mensili	1.333,54	1.345,95	1.408,89	1.515,21	1.560,27	1.605,99	1.694,41	1.694,41	1.694,41	1.803,62	1.947,00	1.947,00	2.150,18	2.150,18	2.455,67	2.455,67
Anzianità (tre scatti)	34,86	40,29	48,81	55,77	58,89	61,98	69,72	69,72	69,72	80,58	94,50	94,50	118,53	118,53	139,44	139,44
Indennità professionali art 78							154,94		154,94		77,47	77,47	258,23	258,23	232,41	232,41
Indennità di funzione																
Altre indennità	40,01	40,38	42,27	45,46	46,81	48,18	50,83	50,83	50,83	54,11	58,41	58,41	64,51	64,51	73,67	73,67
Tredicesima mensilità	117,37	118,88	125,00	134,70	138,83	143,01	148,18	151,25	151,25	161,53	181,45	181,45	207,35	207,35	241,77	241,77
Lordo mensile	1.408,41	1.426,62	1.499,97	1.616,44	1.665,97	1.716,15	1.778,12	1.814,96	1.814,96	1.938,31	2.177,38	2.177,38	2.488,16	2.488,16	2.901,19	2.901,19
TOTALE A (ANNUO+ TREDICESIMA)	18.309,28	18.546,04	19.499,57	21.013,67	21.657,59	22.309,95	23.115,56	23.594,51	23.594,51	25.198,01	28.305,82	28.305,82	32.346,02	32.346,02	37.715,47	37.715,47
B-Oneri previd. e ass.vi																
Inps (28,03%)	5.132,09	5.198,46	5.465,73	5.890,13	6.070,62	6.263,48	6.479,29	6.613,54	6.613,54	7.178,13	7.934,15	7.934,15	8.592,83	8.592,83	9.442,97	9.442,97
Inail (3%)	549,28	556,38	584,99	630,41	649,73	669,30	693,47	707,84	707,84	755,94	849,18	849,18	919,67	919,67	1.010,66	1.010,66
TOTALE B (ONERI PREVID. LI E ASS.VI)	5.681,37	5.754,84	6.050,72	6.520,54	6.720,35	6.932,78	7.172,76	7.321,38	7.321,38	7.934,07	8.783,33	8.783,33	9.512,50	9.512,50	10.453,63	10.453,63
C-PTN																
PTN	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00
CTR Previdenziali e assicurativi	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94
Totale PTR	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94
D-Altri Oneri																
Trattamento fine rapporto	1.356,24	1.373,78	1.444,41	1.556,57	1.604,27	1.652,59	1.712,26	1.747,74	1.747,74	1.886,94	2.096,74	2.096,74	2.396,00	2.396,00	2.495,47	2.793,74
Rivalutazione T.F.R. (4,4445%)	361,67	366,35	385,18	415,09	427,81	440,70	456,61	466,07	466,07	505,86	559,14	559,14	638,94	638,94	665,47	745,01
Previdenza complementare (1,5%)	274,64	278,19	292,49	311,21	324,86	334,65	346,73	353,92	353,92	384,13	424,59	424,59	485,19	485,19	505,33	565,73
Assistenza Sanitaria Integrativa	66,00	67,00	69,00	72,00	70,00	71,00	72,00	73,00	73,00	75,00	76,00	76,00	78,00	78,00	80,00	81,00
TOTALE C (ALTRI ONERI)	2.058,55	2.085,32	2.190,09	2.355,86	2.426,94	2.498,93	2.587,61	2.640,73	2.640,73	2.860,93	3.156,46	3.156,46	3.413,19	3.413,19	3.745,26	4.185,48
COSTO ANNUO (A+B+C+D)	26.484,14	26.821,13	28.175,31	30.325,02	31.239,81	32.166,60	33.310,86	33.991,56	33.991,56	36.769,13	40.680,68	40.680,68	44.016,45	44.016,45	48.322,63	54.038,00
COSTO ORARIO	17,11	17,33	18,20	19,59	20,18	20,78	21,52	21,96	21,96	23,81	26,28	26,28	29,98	29,98	31,22	34,91
E-COSTI SICUREZZA SUL LAVORO	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35
F-COSTO DEL LAVORO + ONERI SICUREZZA LAVORO	17,46	17,68	18,55	19,94	20,53	21,13	21,87	22,31	22,31	24,16	26,63	26,63	30,33	30,33	31,57	35,26
F- INCIDENZA COSTI GENERALI (15%)	2,62	2,65	2,78	2,99	3,08	3,17	3,28	3,35	3,35	3,62	3,99	3,99	4,55	4,55	4,73	5,29
G-COSTO DEL LAVORO PER BASE ASTA	20,08	20,33	21,33	22,93	23,61	24,30	25,15	25,65	25,65	27,78	30,62	30,62	34,88	34,88	36,30	40,55
C. PER BASE ASTA CON IND. DI TURNO (11,7%)	22,43	22,71	23,83	25,61	26,37	27,14	28,09	28,66	28,66	31,03	34,21	34,21	38,97	38,97	40,55	45,29
Costi aggiuntivi inte. maternità-Art 63	0,16	0,16	0,17	0,18	0,19	0,19	0,20	0,20	0,20	0,22	0,24	0,24	0,26	0,26	0,29	0,32
Costi aggiuntivi Tempi di Vestizione-Art 85	0,39	0,40	0,42	0,45	0,47	0,48	0,50	0,51	0,51	0,55	0,61	0,61	0,70	0,70	0,73	0,81
Costi aggiuntivi Reperibilità-Art 57	3,48	3,50	3,59	3,73	3,79	3,85	3,92	3,97	3,97	4,16	4,41	4,41	4,78	4,78	4,91	5,28

NB non inserita IRAP perché attualmente le cooperative sociali sono esenti da ricomprensione in caso di variazione normativa

ORARIO DI LAVORO	
Ore teoriche (38 ore x 52 settimane)	1.976,00
Ore mediamente non lavorate	425,00
Così suddivise	
Ferie	165,00
Festività e festività sopresse	108,00
Assenze sindacali	12,00
Malattia, gravidanza, infortunio	120,00
Diritto allo studio	3,00
Formazione professionale	8,00
Formazione permessi R.L.S. (D.lgs. 81/2008) e s.m.	12,00
Ore mediamente lavorate	1.546,00

Bergamo 17 giugno 2024

ISPELTERATO TERRITORIALE
DEL LAVORO DI BERGAMO

Dott. Stefano
12/11/24

pag 11 di 14



10/17 GIU. 2024

COSTO ORARIO DEL LAVORO PER LE LAVORATRICI E I LAVORATORI DELLE COOPERATIVE DEL SETTORE SOCIO-SANITARIO-ASSISTENZIALE E EDUCATIVO E DI INSERIMENTO LAVORATIVO - COOPERATIVE SOCIALI -
C.C.N.L. 08/03/2024 e CONTRATTO INTEGRATIVO TERRITORIALE (CIT) DI BERGAMO PER LE COOPERATIVE SOCIALI 08/11/21

DA GENNAIO 2025	A1	A2	B1	C1	C2	C3/D1	D1 con ETD	C3/D1 con l.p.	D2	D2 con l.p.	D3/E1	E2	E2 con l.p.	F1	F1 con l.p.	F2	F2 con l.p.
A-Elementi retributivi																	
Minimi contr.li conglobati mensili	1.333,54	1.345,95	1.408,89	1.515,21	1.580,27	1.605,99	1.605,99	1.605,99	1.694,41	1.694,41	1.803,62	1.947,00	1.947,00	2.150,18	2.150,18	2.455,67	2.455,67
Anzianità (tre scatti)	34,86	40,29	48,81	55,77	58,89	61,98	61,98	61,98	69,72	69,72	80,58	94,50	94,50	118,53	118,53	139,44	139,44
Indennità professionali - ETD art 47							41,00	41,00	61,97	61,97	154,94	77,47	77,47	154,94	154,94	232,41	232,41
Indennità professionali art 78	40,01	40,38	42,27	45,46	46,81	48,18	48,18	48,18	50,83	50,83	54,11	58,41	58,41	64,51	64,51	73,57	73,57
Indennità di funzione art 78	117,37	118,88	125,00	134,70	138,83	143,01	146,43	149,18	151,25	154,16	161,53	181,45	181,45	207,35	215,95	241,77	241,77
Tredicesima mensilità	58,68	59,44	62,50	67,35	69,42	71,51	73,21	74,09	75,62	76,72	80,76	90,72	92,26	103,67	107,98	120,88	120,88
Quattordicesima mensilità	1.408,41	1.426,62	1.499,97	1.616,44	1.665,97	1.716,15	1.757,15	1.778,12	1.814,96	1.859,90	1.938,31	2.177,38	2.177,38	2.488,16	2.488,16	2.901,19	2.901,19
Lordo mensile	19.013,48	19.259,35	20.249,55	21.821,89	22.490,57	23.168,02	23.721,52	24.004,62	24.501,99	24.501,99	26.593,68	29.394,63	29.394,63	33.590,10	33.590,10	39.166,07	39.166,07
TOTALE A GENNAIO + TREDICESIMA + QUATTORDICESIMA																	
B-Oneri previd. e ass.vi																	
Inps (28,03%)	5.329,48	5.398,40	5.675,55	6.116,68	6.304,11	6.494,04	6.649,14	6.728,49	6.867,91	6.867,91	7.334,66	8.233,31	8.233,31	9.413,30	9.413,30	10.978,25	10.978,25
Inail (3%)	570,40	577,78	602,49	654,66	674,72	695,04	711,65	720,14	735,06	735,06	787,81	881,84	881,84	1.007,70	1.007,70	1.174,98	1.174,98
TOTALE B (ONERI PREVID. E ASS. VI)	5.899,88	5.976,18	6.278,04	6.771,33	6.978,82	7.189,08	7.360,79	7.448,63	7.602,97	7.602,97	8.122,47	9.115,15	9.115,15	10.421,01	10.421,01	12.153,23	12.153,23
C-PTT																	
PTT	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00
CTR Previdenziali e assicurativi	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94
TOTALE C (PTT + CTR)	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94
D-Altri Oneri																	
Tuttavia fine rapporto	1.408,41	1.426,62	1.499,97	1.616,44	1.665,97	1.716,15	1.757,15	1.778,12	1.814,96	1.859,90	1.938,31	2.177,38	2.177,38	2.488,16	2.488,16	2.901,19	2.901,19
Rivoluzione T.F.R. (0,4445%)	375,58	380,44	400,00	431,06	444,26	457,65	468,58	474,17	484,00	484,00	516,89	580,64	580,64	663,52	663,52	773,66	773,66
Previdenza complementare (1,5%)	285,20	288,89	303,74	327,33	337,36	347,32	355,82	360,07	367,53	367,53	392,51	440,92	440,92	504,77	504,77	587,49	587,49
Assistenza Sanitaria Integrativa	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00
TOTALE D (ALTRI ONERI)	2.201,19	2.227,95	2.335,71	2.506,82	2.579,59	2.653,32	2.713,55	2.744,36	2.798,49	2.798,49	3.026,12	3.330,94	3.330,94	3.787,52	3.787,52	4.394,34	4.394,34
COSTO ANNUO (A+B+C+D)	27.599,50	27.898,41	29.203,63	31.534,98	32.483,92	33.443,91	34.230,60	34.622,55	35.338,39	35.338,39	38.306,76	42.281,67	42.281,67	48.235,57	48.235,57	56.149,90	56.149,90
E-COSTI SICUREZZA SUL LAVORO	17,80	18,02	18,93	20,37	20,98	21,61	22,11	22,37	22,83	22,83	24,75	28,35	28,35	31,16	31,16	36,27	36,27
F-COSTI SICUREZZA SUL LAVORO	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35
COSTO DEL LAVORO (ONERI SICUREZZA LAVORO)	18,15	18,37	19,28	20,72	21,33	21,96	22,46	22,72	23,18	23,18	25,10	28,70	28,70	31,51	31,51	36,62	36,62
F- INCIDENZA COSTI GENERALI (15%)	2,72	2,76	2,89	3,11	3,20	3,29	3,37	3,41	3,48	3,48	3,76	4,15	4,15	4,73	4,73	5,49	5,49
COSTO DEL LAVORO PER BASE ASTA	20,87	21,13	22,17	23,83	24,53	25,25	25,83	26,13	26,66	26,66	28,41	31,81	31,81	36,24	36,24	42,11	42,11
C. PER BASE ASTA CON IND. DI TURNO (11,7%)	23,31	23,60	24,77	26,62	27,41	28,20	28,85	29,19	29,77	29,77	32,24	35,54	35,54	40,48	40,48	47,04	47,04
Costi aggiuntivi inte. maternità-ART 63	0,16	0,16	0,17	0,18	0,19	0,19	0,20	0,20	0,22	0,22	0,24	0,26	0,26	0,29	0,29	0,32	0,32
Costi aggiuntivi Tempi di Vestizione-Art 85	0,39	0,40	0,42	0,45	0,47	0,48	0,49	0,50	0,51	0,51	0,54	0,61	0,61	0,70	0,70	0,81	0,81
Costi aggiuntivi Reperibilità-Art 57	3,48	3,50	3,59	3,73	3,79	3,85	3,90	3,92	3,97	3,97	4,16	4,41	4,41	4,78	4,78	5,28	5,28

NB non iserita IRAP perché attualmente le cooperative sociali sono esenti da ricomprensione in caso di variazione normativa

ORARIO DI LAVORO	
Ore teoriche (38 ore x 52 settimane)	1.976,00
Ore mediamente non lavorate	428,00
Così suddivise	
Ferie	165,00
Festività e festività sopresse	108,00
Assistenza sindacale	120,00
Malattia, gravidanza, infortunio	120,00
Diritto allo studio	300,00
Formazione professionale	800,00
Formazione, permessi R.L.S. (D.lgs. 81/2008) e s.m.	1200,00
Ore mediamente lavorate	1.548,00

Bergamo 17 giugno 2024



OWN 8.12.27

[Signature]

[Signature]

ISPEZIONE TERRITORIALE
DEL LAVORO DI BERGAMO

17 GIU. 2024

COSTO ORARIO DEL LAVORO PER LE LAVORATRICI E I LAVORATORI DELLE COOPERATIVE DEL SETTORE SOCIO-SANITARIO-ASSISTENZIALE-EDUCATIVO E DI INSERIMENTO LAVORATIVO - COOPERATIVE SOCIALI -

C.C.N.L. 05/03/2024 e CONTRATTO INTEGRATIVO TERRITORIALE (CIT) DI BERGAMO PER LE COOPERATIVE SOCIALI 08/11/21

DA SETTEMBRE 2025	A1	A2	B1	C1	C2	C3/D1	D1 con ETR	C3/D1 con I.P.	D2	D2 con I.P.	D3/C1	E2	E2 con I.P.	F1	F1 con I.P.	F2	F2 con I.P.
A-Elementi retributivi																	
Minimi contr.li conglobati mensili	1.333,54	1.345,95	1.408,89	1.515,21	1.560,27	1.605,99	1.605,99	1.605,99	1.694,41	1.694,41	1.803,62	1.947,00	1.947,00	2.150,18	2.150,18	2.455,67	2.455,67
Anzianità (tre scatti)	34,86	40,29	48,81	55,77	58,69	61,98	61,98	61,98	69,72	69,72	80,58	94,50	94,50	118,53	118,53	139,44	139,44
Indennità professionali - ETR							82,00	82,00	61,97	61,97		77,47	77,47	154,94	154,94	232,41	232,41
Indennità professionali art. 78																	
Indennità di funzione art. 78	40,01	40,38	42,27	45,46	46,81	48,18	48,18	48,18	50,83	50,83	54,11	58,41	58,41	64,51	64,51	73,67	73,67
Tredicesima mensilità	117,37	118,88	125,00	134,70	138,83	143,01	143,01	143,01	151,25	151,25	161,53	181,45	181,45	207,35	207,35	241,77	241,77
Lordo mensile	58,68	59,44	62,50	67,35	69,42	71,51	74,92	75,62	82,08	82,08	80,76	90,72	90,72	103,67	103,67	120,88	120,88
Lordo mensile	1.408,41	1.426,62	1.499,97	1.616,44	1.665,97	1.716,15	1.798,15	1.798,15	1.814,96	1.814,96	1.938,31	2.177,38	2.177,38	2.488,16	2.488,16	2.901,19	2.901,19
TOTALE A (ANNUO+ TREDICESIMA + QUATTORDICESIMA)	19.013,48	19.259,35	20.249,55	21.821,89	22.490,57	23.168,02	24.275,02	24.275,02	24.501,99	24.501,99	26.167,17	29.394,63	29.394,63	33.590,10	33.590,10	39.166,07	39.166,07
B-Operi previd. e ass.vi																	
Inps (28,03%)	5.329,48	5.398,40	5.625,95	6.116,68	6.304,11	6.494,00	6.804,29	6.804,29	6.867,91	6.867,91	7.334,66	8.239,31	8.239,31	9.415,30	9.415,30	10.978,25	10.978,25
Inail (3%)	570,40	577,78	607,49	654,66	674,72	695,04	728,25	728,25	735,06	735,06	785,01	881,84	881,84	1.007,70	1.007,70	1.174,98	1.174,98
TOTALE B (ONERI PREVID.LI E ASS.VI)	5.899,88	5.976,18	6.233,44	6.771,33	6.978,82	7.189,04	7.532,54	7.532,54	7.602,97	7.602,97	8.119,67	9.121,15	9.121,15	10.423,01	10.423,01	12.153,23	12.153,23
C-PTT																	
PTT	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00
CITR Previdenziali e assicurativi	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94
Totale PTR	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94
D-Altri Oneri																	
Trattamento fine rapporto	1.408,41	1.426,62	1.499,97	1.616,44	1.665,97	1.716,15	1.798,15	1.798,15	1.814,96	1.814,96	1.938,31	2.177,38	2.177,38	2.488,16	2.488,16	2.901,19	2.901,19
Rivalutazione T.F.R. (4,4445%)	375,58	380,44	400,00	431,06	444,26	457,65	479,51	479,51	484,00	484,00	516,89	580,64	580,64	663,52	663,52	773,66	773,66
Previdenza complementare (1,5%)	285,20	288,89	303,74	327,33	337,36	347,52	368,13	368,13	369,07	369,07	392,51	440,92	440,92	503,85	503,85	587,49	587,49
Assistenza Sanitaria Integrativa	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00
TOTALE C (ALTRI ONERI)	2.201,19	2.227,95	2.335,71	2.506,82	2.579,59	2.653,32	2.773,79	2.773,79	2.798,49	2.798,49	3.026,12	3.390,94	3.390,94	3.939,27	3.939,27	4.394,34	4.394,34
COSTO ANNUO (A+B+C+D)	27.549,50	27.898,43	29.303,63	31.534,98	32.483,92	33.441,98	35.016,29	35.016,29	35.338,39	35.338,39	37.701,48	42.281,67	42.281,67	48.235,57	48.235,57	56.149,90	56.149,90
E-COSTI SICUREZZA SUL LAVORO	17,80	18,02	18,93	20,37	20,98	21,61	22,62	22,62	22,37	22,37	24,35	27,31	27,31	31,16	31,16	36,27	36,27
E-COSTI SICUREZZA SUL LAVORO	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35
G-COSTO DEL LAVORO + ONERI SICUREZZA LAVORO	18,15	18,37	19,28	20,72	21,33	21,96	22,97	22,97	23,18	23,18	24,70	27,66	27,66	31,51	31,51	36,62	36,62
F-INCIDENZA COSTI GENERALI (1,5%)	2,72	2,76	2,89	3,11	3,20	3,29	3,45	3,45	3,48	3,48	3,76	4,15	4,15	4,73	4,73	5,49	5,49
COSTO DEL LAVORO PER BASE ASTA	20,87	21,13	22,17	23,83	24,53	25,25	26,42	26,42	26,13	26,66	28,86	31,81	31,81	36,24	36,24	42,11	42,12
C. PER BASE ASTA CON IND. DI TURNO (11,7%)	23,31	23,60	24,77	26,62	27,41	28,20	29,51	29,51	29,19	29,77	32,24	35,54	35,54	40,48	40,48	47,04	47,04
Costi aggiuntivi Int. maternità-Art. 63	0,16	0,16	0,17	0,18	0,19	0,19	0,20	0,20	0,22	0,22	0,24	0,26	0,26	0,29	0,29	0,32	0,32
Costi aggiuntivi Tempi di Vestizione-Art. 85	0,39	0,40	0,42	0,45	0,47	0,48	0,50	0,50	0,51	0,51	0,54	0,61	0,61	0,70	0,70	0,81	0,81
Costi aggiuntivi Responibilità-Art. 57	3,48	3,50	3,59	3,73	3,79	3,85	3,95	3,95	3,97	3,97	4,12	4,41	4,41	4,78	4,78	5,28	5,28

NB non inserita IRAP perché attualmente le cooperative sociali sono esenti da ricomprensione in caso di variazione normativa

ORARIO DI LAVORO	
Ore teoriche (38 ore x 52 settimane)	1.976,00
Ore mediamente non lavorate	428,00
Così suddivise	
Ferie	165,00
Festività e fertività sopresse	109,00
Assenze sindacali	12,00
Malattia, gravidanza, infortunio	120,00
Diritto allo studio	300
Formazione professionale	800
Formazione, permessi R.L.S. (D. lgs. 81/2008) e s.m.	12,00
Ore mediamente lavorate	1.548,00

Bergamo 17 giugno 2024



ISPettorato Territoriale
DEL LAVORO DI BERGAMO

pag. n. 6

17 GIU. 2024

COSTO ORARIO DEL LAVORO PER LE LAVORATRICI E I LAVORATORI DELLE COOPERATIVE DEL SETTORE SOCIO-SANITARIO-ASSISTENZIALE-EDUCATIVO E DI INSERIMENTO LAVORATIVO - COOPERATIVE SOCIALI -
C.C.N.L. 05/03/2024 a CONTRATTO INTEGRATIVO TERRITORIALE (CIT) DI BERGAMO PER LE COOPERATIVE SOCIALI 08/11/21

DA OTTOBRE 2025

Livelli	A1	A2	A3	C1	C2	C3/IV	D3 con ETRD	C3/D1 con i.p.	D2	D2 con i.p.	D3/E1	E2	E2 con i.p.	F1	F1 con i.p.	F2	F2 con i.p.
A-Elementi retributivi																	
Minimi contr.li conglobati mensili	1.359,85	1.372,53	1.435,79	1.545,21	1.591,06	1.637,57	1.637,57	1.637,57	1.727,83	1.727,83	1.839,15	1.985,42	1.985,42	2.192,54	2.192,54	2.504,09	2.504,09
Anzianità (tre scatti)	34,86	40,29	48,81	55,77	58,69	61,98	61,98	61,98	69,72	69,72	80,58	94,50	94,50	118,53	118,53	139,44	139,44
Indennità professionali - ETRD							82,00	82,00	154,94			258,23			258,23	232,41	232,41
Indennità di funzione												77,47			154,94		
Altre indennità	40,80	41,18	43,10	46,36	47,73	49,13	49,13	49,13	51,83	51,83	55,17	59,56	59,56	65,78	65,78	75,12	75,12
Tredicesima mensilità	119,63	121,17	127,39	137,28	141,47	145,72	152,56	150,89	154,12	167,03	164,58	184,75	199,81	210,98	219,59	245,92	245,92
Quattordicesima mensilità	59,81	60,58	63,70	68,64	70,74	72,86	76,28	75,44	77,06	83,51	82,29	92,37	99,50	105,49	109,79	122,96	122,96
Lordo mensile	1.435,51	1.452,00	1.528,70	1.647,34	1.697,68	1.748,68	1.830,68	1.810,65	1.849,38	2.004,32	1.974,90	2.216,95	2.297,21	2.531,79	2.635,08	2.951,06	2.951,06
TOTALE A (ANNUO + TREDICESIMA + QUATTORDICESIMA)	19.379,37	19.620,89	20.637,49	22.339,94	22.918,68	23.607,08	24.714,08	24.443,68	24.966,62	27.058,44	26.661,32	29.620,92	32.369,18	34.176,16	35.673,38	39.639,40	39.639,40
B-Oneri previd. e ass.vi																	
Inps (28,03%)	5.432,04	5.501,98	5.784,69	6.233,60	6.424,11	6.617,06	6.927,36	6.851,56	6.998,14	7.584,48	7.473,17	8.389,08	9.073,08	9.580,42	9.971,27	11.166,98	11.166,98
Inail (3%)	581,38	588,87	619,12	667,17	687,56	708,21	741,42	733,31	749,00	811,75	799,84	897,87	971,08	1.023,37	1.067,21	1.195,18	1.195,18
TOTALE B (ONERI PREVID. LI E ASS. VI)	6.013,42	6.090,85	6.403,81	6.900,77	7.111,67	7.325,27	7.668,78	7.584,87	7.747,14	8.396,23	8.273,01	9.286,94	10.044,16	10.603,79	11.038,48	12.362,16	12.362,16
C-PTT																	
PTT	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00	330,00
CITR Previdenziali e assicurativi	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94	104,94
Totale PTT	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94	434,94
D-Altri Oneri																	
Trattamento fine rapporto	1.435,51	1.453,99	1.528,70	1.647,34	1.697,68	1.748,67	1.830,67	1.810,64	1.849,38	2.004,33	1.974,91	2.216,96	2.297,22	2.531,79	2.635,08	2.951,07	2.951,07
Rivitalizzazione T.F.R. (4,4445%)	382,81	387,74	407,66	439,30	452,72	466,32	488,19	482,84	493,17	534,49	526,65	591,20	639,40	675,15	702,70	786,96	786,96
Previdenza complementare (1,5%)	290,69	294,43	309,56	335,59	343,78	354,11	370,71	366,66	374,50	405,88	399,92	451,20	485,54	512,69	533,60	597,59	597,59
Assistenza Sanitaria Integrativa	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00	132,00
TOTALE D (ALTRI ONERI)	2.241,01	2.268,16	2.352,92	2.552,22	2.626,18	2.701,10	2.821,57	2.792,14	2.849,05	3.076,70	3.033,48	3.389,09	3.654,65	3.803,48	4.003,38	4.467,62	4.467,62
COSTO ANNUO (A+B+C+D)	28.068,74	28.422,84	29.854,17	32.126,97	33.091,47	34.068,40	35.639,37	35.255,63	35.997,75	38.966,31	38.402,75	43.039,89	46.502,93	49.071,53	51.050,38	57.104,12	57.104,12
COSTO ORARIO	18,13	18,36	19,29	20,75	21,38	22,01	22,72	22,02	23,25	25,17	24,81	27,80	30,04	31,70	32,98	36,89	36,89
F-COSTI SICUREZZA SUL LAVORO	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35	0,35
COSTO DEL LAVORO - ONERI SICUREZZA LAVORO	18,48	18,71	19,64	21,10	21,73	22,36	23,07	22,37	23,60	25,52	25,16	28,15	30,39	32,05	33,33	37,24	37,24
F- INCIDENZA COSTI GENERALI (15%)	2,77	2,81	2,95	3,17	3,26	3,35	3,51	3,47	3,54	3,83	3,77	4,22	4,56	4,81	5,00	5,59	5,59
COSTO DEL LAVORO PER BASE ASTA	21,25	21,52	22,58	24,27	24,99	25,71	26,88	26,59	27,15	29,35	28,93	32,38	34,95	36,86	38,33	42,82	42,82
C. PER BASE ASTA CON IND. DI TURNO (11,7%)	23,74	24,04	25,22	27,11	27,91	28,72	30,02	29,71	30,32	32,78	32,32	36,16	39,04	41,17	42,81	47,84	47,84
Costi aggiuntivi Inte. maternità-ART 63	0,16	0,16	0,17	0,18	0,19	0,19	0,20	0,20	0,22	0,22	0,24	0,26	0,28	0,29	0,32	0,32	0,32
Costi aggiuntivi Temali di Vestizione-Art 85	0,40	0,41	0,43	0,46	0,48	0,49	0,51	0,51	0,52	0,56	0,55	0,62	0,67	0,71	0,74	0,83	0,83
Costi aggiuntivi Reperibilità-Art 57	3,51	3,53	3,62	3,77	3,83	3,89	3,99	3,96	4,01	4,20	4,16	4,46	4,67	4,84	4,96	5,34	5,34

NB non inserita IRAP perché attualmente le cooperative sociali sono esenti da ricomprensione in caso di variazione normativa

ORARIO DI LAVORO	
Ore teoriche (38 ore x 52 settimane)	1.976,00
Ore mediamente non lavorate	426,00
Casi suddivise	
Ferie	165,00
Festività e festività sopresse	108,00
Assistenza sindacale	12,00
Malattia, gravidanza, inferno	120,00
Diritto allo studio	3,00
Formazione professionale	8,00
Formazione, permessi R.L.S. (D.lgs. 81/2008) e s.m.	12,00
Ore mediamente lavorate	1.549,00

Bergamo 17 giugno 2024



17 GIU. 2024

ISPEZZORATO TERRITORIALE
DEL LAVORO DI BERGAMO
pag 7